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地域包括支援センター 勉強会アンケート アンケート集計結果 

【２０名/２３名 回答率：約８７％】 

皆様、当日は１５分以上時間が延長したにも関わらず、ご参加を頂きまして、ありがとうございました。 

皆様から様々な意見を頂きました。今後共、ご支援の程、宜しくお願い致します。 

今後の勉強会の参考にさせて頂きます。 

１.本日の勉強会について  ※該当する項目に☑をつけてください。 

とても満足 １４   満足 ６        やや不満 ０    不満 ０ 

◇ご回答いただいた項目に対して、具体的に選んだ理由を教えてください。 

・丁寧で分かりやすい内容でよかったです。 

・具体例が沢山あり、とても参考になった。 

・認知症推進員としての具体的な取り組みを聞けたので、勉強になった。 

・他市の先駆的な取り組みを聞くことが出来、大変ためになりました。当事者抜きで考えないという

言葉が印象に残りました。 

・「ご本人と話をする」「ご本人の声を聴く」聴けているかなぁ？の反省ともっと聴いていきたい意欲

がわきました。 

・他の地域での取り組みや取り組みを続けることでの改善点や気づき etc聞けたことが良かった。 

町づくり＝一人一人の声を聴くことの大切さが学べた。 

・認知症の本人ミーティングへの取り組みをわかりやすく教えていただいたことが満足でした。 

・認知症になった人に対しての接し方の参考になったから。 

・今年、認知症地域支援推進員の研修を受ける予定ですが、認知症地域支援推進員の役割や活動に 

ついて詳しく理解していませんでした。しかし、講師の講義を受け、大変勉強になり、理解する 

ことが出来ました。講師の熱心な取り組みや今後も新しいことを企画されている様子・一生懸命に

活動されている事が伝わり、大変意義ある勉強会で、あっという間に時間が終わり、まだお聞き 

したいくらいでした。 

・認知症になっても住み慣れた自宅で暮らしていけるような地域づくりの必要性を感じていたから。 

・認知症に関する取り組みを聞けたから。 

・最初の音声のトラブルもありましたが、その後の勉強会はスムーズに進んでよかったです。時間 

延長しても聞きたい内容でした。 

・大牟田市の取組が非常に分かりやすく参考にしたいと思ったから。 

・安心して暮らせるまちづくり目指すにあたって、当事者の声をきくことが重要であると感じました。 

・当事者ミーティングの大切さを学ぶことができました。 

・推進員の方の活動について、実例として知ることが出来た。 

 

２.本日の進行、内容について  ※該当する項目に☑をつけてください。 

とても満足 １１   満足 ７        やや不満 ２    不満 ０ 

◇ご回答いただいた項目に対して、具体的に選んだ理由を教えてください。 

・後のスケジュールがあったので、先に失礼させて頂きました⇒大変失礼いたしました【事務局より】 

・お疲れ様でした。いつもスムーズな進行で勉強になります。 

・若干の時間のオーバーはあったが、内容がとても良かったので、個人的には気になりませんでした。 

⇒申し訳ありません。時間のオーバーは事務局の不手際であると思っています。このようなコメント

頂き、事務局としては大変感謝しています。                 【事務局より】 

・トラブルにもめげず、ありがとうございました。 

⇒トラブルに関しては、今回、私共事務局側の音声の出力が出ないというトラブルで、改善に時間を

多く頂いてしまいました。本当にご迷惑をおかけいたしました。やっぱり、live だと感じました。                         



【事務局より】 

・開始時音響トラブルはありましたが、その他はよかったと思います。 

・主催者側の苦労を感じました。トラブルがあっても対応をしっかりしていただいたので良かったと

思います。 

⇒コメントありがとうございます。そのようなコメントを頂き、皆様に感謝しています。 

【事務局より】 

 

・時間的余裕がなかったせいか、忙しい感じがしたから。 

⇒コメントありがとうございます。私個人の振る舞い、会場内の音声の出力トラブルが重なり、 

ご指摘のような思いをさせてしまったと猛省しています。           【事務局より】 

・いつも的確な進行に勉強させられます。 

⇒めっそうもございません。ZOOM上での進行ではありましたが、前述しましたように、音声が聴こ

えない中、皆様が大きくうなづいていただいたり、司会のむちゃぶりにしっかりと答えて頂いたり

と本当に感謝しています。                         【事務局より】 

・全く問題ありませんでした。 

・丁寧だったから。 

・司会進行のわかりやすい説明もあり、アイスブレイクの高橋様の明るく元気になる話題提供から、

浦様の素晴らしい取り組みまで、あっという間に時間が過ぎていきました。柳川市ではまだまだ取

り組めていない事も多く、浦様の本人目線で共に活動されている姿に感銘を受けました。 

・アイスブレイクも取り入れ、進行は良かったと思う。 

・予定時間内に終わっていただくと助かります。 

⇒申し訳ありせん。ご意見、ごもっともです。次回の勉強会では、定刻通りに会が終了できるように

尽くしたいと思います。                          【事務局より】 

 

３.ZOOMを用いてのオンライン勉強会の開催について  ※該当する項目に☑をつけてください。 

とても満足 １２   満足  ７        やや不満 ０    不満 １ 

◇今後も ZOOM を用いての勉強会の開催を実施してほしいですか？ 

【ZOOM開催に】 賛成 １８   反対 １   無回答 １ 

◇ご回答いただいた項目に対して、具体的に選んだ理由を教えてください。 

・移動時間を考えずに参加できる。いろいろな地域の方のお話しが聞ける。 

・ZOOMでの勉強会は、日程調整がしやすいと思います。 

・遠方に出張する時間がないので助かります。個人的には対面の勉強会が良いのですが・・・。 

・移動時間を省くことができる。 

・対面での勉強会でも良いかと思うが、その時の状況で ZOOM 開催にするか検討して頂ければ 

いいかと思います。 

・移動がなく、参加出来るので。 

・移動時間等考えると、ZOOM の方が助かります。 

・予定が立てやすい（移動時間を考えなくて良いので） 

・業務都合等でどうしてもギリギリまで仕事をしていますが、時間の調整ができやすいので 

助かります。 

・ZOOMに不慣れということもあるが、人間味がなく学習意欲がわかない。 

⇒個人的には、共感します。どうぞ、来年２月の研修会開催の折は、のがみプレジデントホテルに 

 お越しくださいませ。現地でのリアルな雰囲気、来年２月は講師に、高次脳機能障害を抱える方を

お招き致します。どうぞ、その方の思いを直接、目と耳で体感して頂き、人間味を深めていただけ

れば幸いです。ご検討をお願い致します。                  【事務局より】 



・移動時間がいらないから。 

・多くの人が参加できるから。 

・遠方での勉強会に現地にいけなくても諦めずに参加できること、情報共有しながら学び易い目の前 

 の画面を見ながら学べる（見え辛いことがない。） 

・他市の取組や交流の機会を持つことができるから。 

・職場から参加できるので、時間の調整が容易となり、参加しやすくなるため。 

・グループワークや顔の見える関係作りには、集合研修の方が良いと思いますが、参加者の業務の 

 都合等を考えると、オンラインで移動時間が減らせるだけでも有難い面がある。 

 

４.皆様方の事業所には、何名、認知症地域支援推進員はおられますか？ ※該当する項目に☑をつけてください。 

いる １６【回答者数の総数で、２２。7/11、12研修】  いない ４ 

 

５.勉強会の開催の頻度について ※該当する項目に☑をつけてください。 

現状維持 １５（勉強会 +フリートーク、事例検討など：１時間半、同日に開催、年１回開催）  

別々   ４（勉強会 +フリートーク、事例検討など：１時間半、別々に開催、年２回以上） 

無回答  １ 

６.次年度の勉強会について（※該当する項目に☑をつけてください。 

 年１回の開催 １３  年２回以上 ３ 開催しなくて良い ０ 無回答 ２ 

その他 ２⇒２月が同日の研修もあったので、１回にしました。現状維持で良い。 

７.今後、勉強会で企画してほしいこと【下記項目選択、記載】、議題など下記にありましたら、下記に記載してください。                                      

 病気３ お薬２ 当事者の話１０ 家族の話４ 認知症地域推進員の話７ 参加者同士の交流１ 

地域包括支援センターからの話 ０  

その他３ 

・攻撃性のある方の対応など 

→来年２月３日の専門職向け研修会にて取り上げさせて頂く予定としています。ご参加いただけれ

ば幸いです。                              【事務局より】 

・デイサービスでの就労について詳しく聞きたい。 

 →７月２２日の研修会にて取り上げさせて頂く予定としています。ご参加いただければ幸いです。 

                                      【事務局より】 

・若年性認知症で介護保険や障がいサービスとうまくつながった事例、つながらなかった事例 

など？飯塚市で。 

                     

８. 話題提供者、講師への質問、感想などはありますか？ 

・特にありません。 

・今後、推進員の研修を受ける予定なので、推進員に対するイメージが湧き、とても勉強になりまし

た。とても分かりやすく話してくださったので、時間があっという間に過ぎたような気がします。 

 ありがとうございました。 

・とても分かりやすい説明で、活動されている内容が理解できました。ありがとうございました。 

・行政も協力的で、活動が活発に行われている事がうらやましく思いました。 

・デイサービスでの就労について詳しく聞きたいです。（実際にあたってのリスク管理等） 

・大変勉強になりました。ありがとうございました。一人でこれだけの多職種連携を図り、行政や 

福祉分野だけではなく、地域や企業・図書館・学校などへも働きかけを実現していく事は、どれだ

けの労力や時間がかかるのかと想像すると、一言では素晴らしいとしか言いようがないほど熱心さ

が伝わり、あっという間の時間でもっと聞きたいほどでした。１００人インタビューするにしても、

私たち（包括）であれば、利用者様やそのご家族・地域の方などになるのかなと思いましたが、講



師の浦氏はどのような方を対象にインタビューされたのかな？とか、いつ頃から初めて現在 100人

中どれくらいのインタビューが出来ているのかな？とか、学校や企業へ働きかける際の流れとか 

伺ってみたいなと思いました。今年、当包括支援センターでは私（主任 CM）と社福２名が認知症

地域支援推進員の研修を受ける予定ですが、実際どのような事を私たちが行っていく必要があるの

か分からない部分がありましたが、講義を受けて勉強させていただき理解することが出来ました。 

しかし、どこからどう進めていけばよいのか実際にはまだ分からず不安もあります。また、機会が

あれば、是非とも浦氏の講義を受けたいです。ありがとうございました。 

・大牟田市の事例を聞くと、いつも発想豊かで自由な感じがします。私たちは縮こまって縛られて 

いるような気がします。もっともっと頑張れということでしょう。頑張ります。 

・取り組みについて具体的にスムーズに話され、熱心な姿勢が感じられました。 

・特になし。 

・当事者の方の想いを知り、実際に活動を始める際の費用面や協力者は元々ある程度揃っているのか、 

 それともその都度、探したり、相談したりしているのか等が知りたい。 

                        

９．その他、福岡県認知症医療センター 飯塚記念病院に対するご意見・ご要望などがございましたらご記入ください。 

・回答が遅くなってしまい、申し訳ありません。また、勉強会の程、楽しみにしております。 

・いつもありがとうございます。御手数をおかけして申し訳ありませんが、出来ましたら、 

１６：３０には終了して頂けたら助かります 

⇒ご意見ありがとうございます。当院側の準備等の関係もありまして、現段階で午後３時半から午

後５時までの開催とさせて頂いています。今年度はこの形での開催でご理解いただければ幸いです。

別業務、プライベートの用事等がございましたら、残念ではありますが、途中退室もやむえないと

思っていますので、ご理解の程、よろしくお願い致します。          【事務局より】 

・いつも勉強会が有意義な時間になるように、色々と内容を考えて頂き、ありがとうございます。今

後共よろしくお願いいたします。 

 ⇒コメントありがとうございます。事務局としては、私共も含めて、専門性を高めるために、様々

な視点で講師を人選していますが、そろそろ限界が来ています（笑）お力を貸していただければ幸

いです。 

・いつもありがとうございます。 

・今後ともよろしくお願いします。研修開催ありがとうございました。 

・いつもありがとうございます。 

・いつも調整ありがとうございます。今後とも宜しくお願いいたします。 

・いつも包括の力になってくださってありがとうございます。今後ともよろしくお願いします。 

・今後もよろしくお願いします。 

・今回は大牟田市の浦さんに招待頂き、参加させてもらいました。推進員として柳川市でも本人視点、 

本人の声を聴く機会を作り、そこから何が必要なのか考えていくことを進めたいと感じました。 

・特になし。 


